
Protokoll zur 3. Sitzung (FSR-Legislatur 2021) - 01.02.2021 
Aufgrund des erneuten Lockdown vom 25.01.2021 zur Eindämmung des 
SARS-CoV-2-Virus wurde die heutige Sitzung via BigBlueButton (MLUconf) abgehalten. 

Erster Teil der Sitzung: 18.00 - 18.50 Uhr 
Zweiter Teil der Sitzung: 19.00 - 20.40 Uhr 
 
Erster Teil der Sitzung: 

 
Anwesenheitsliste:  

 

1.1 Begrüßung & Besuch (keine derzeit angemeldet) 

➔ kein Besuch 

1.2 aktuelle Situation 

➔ derzeit viel Kontakt ohne Einhaltung der Abstandsregeln - nur FFP2-Masken als 
Schutz 

1.3 Diskussion über Petition zu M1-Fehlversuch 

➔ Nachricht über Instagram: andere Uni mit Petition an Bundesgesundheitsminister 
Jens Spahn und sein Ministerium über gewünschte Möglichkeit, die M1-Prüfung als 
Freiversuch zu werten (ähnlich derzeitige Prüfungen) 

➔ Begründung: Vorbereitung schwierig durch ausfallende Kurse und Praktika für 
derzeitige Drittsemester, Online-Lehre, keine Vorbereitung im Mikro- u. Präpsaal 

➔ Sollen wir das unterstützen? 
➔ Paul: Erfolg unrealistisch aber unterstützenswerter Wunsch (starke Nachteile für 

Studenten (Bib /Mensa geschlossen)) → schlechte Lernsituation 
Pia: Unterstützung der Petition um Zeichen zu setzen, ständiges Daheimsein ohne 
Ortswechsel für viele Studenten auch höherer Semester schwierig für Lernverhalten 
Leonie: erstmal nur Petition teilen - sehr verschiedene Meinungen unter den 
Studenten zur derzeitigen Mehrbelastung/Lernstruktur  

 

Gewählte Mitglieder Nicht gewählte Mitglieder 

Leonie Beier  
Sophie Dahlke  
Timo Längrich (ab 18.05 Uhr) 
Johannes Münch (ab 18.23 Uhr) 
Elisabeth Ottlik  
Paul Poethke  
Friedemann Rabe (ab 18.26 Uhr) 
Amira Thies  
Pia Wichert  

Sophie Eidenschick 
Sarah Grehl 
Christian Löffler 
Daniel Müller 
Natalie Schröder 
Marie-Luise-Schröter 
Anastasia Seib 
Lukas Sottner 
 
 
 



Meinungsbild  

“Unterstützen wir die Petition oder teilen wir nur das Anliegen über unsere Social 
Media-Kanäle?”: 

5 -Teilen des Anliegens, 4 -Unterstützung der Petition, 4 -Enthaltung  → Anliegen auf Social 
Media teilen 

1.4 Prüfungsdurchführung 

➔ Diskussion über E-Mail vom Rektorat (Prüfungen sollen online abgehalten werden) 
an medizinischer Fakultät trotzdem Präsenz-Prüfungen  

➔ Stura will keine Präsenz vs. LPA will keine Online-Prüfungen,  
➔ Paul:  Argument der FFP2 Masken und Meinung, dass Onlineprüfungen nicht 

praktikabel seien (in Leipzig große Probleme mit Internetverbindungen) 
➔ Pia: viel Unverständnis unter ihren Bekannten, Frage nach fakultativer 

Prüfungssituation 
➔ Paul: Unsicherheit über Anerkennung der Onlineprüfungen durchs LPA 
➔ Lukas: Bericht der Pathologie-Prüfung, Hälfte musste im Vorraum warten (eng)  
➔ Amira: Frage, ob einfach nicht zur Klausur erscheinen auch als Fehlversuch und 

damit als Freiversuch zählt (in Leipzig so) 
➔ Elisabeth: Lehrende für Präsenzprüfungen 
➔ Paul: Vorschlag sich an Studiendekan(at) mit Problemschilderung und 

Lösungsvorschlag per Mail zu wenden: Ermöglichung der freiwilligen Abmeldung bei 
automatischer Anmeldung für Nachtermin, neue Abmeldungsregelungen vorschlagen 
(z.B bis 72h vor Prüfung mit Email beim Studiendekanat abmeldbar, keine 
Krankschreibung mehr) 

1.5 Probleme der Zahnis mit dem LPA 

➔ Vorsitzende Zahni AG an FSR gewandt: keine digitale Prüfungsschein- Erfassung 
über Löwenportal - Scheine müssen einzeln ausgedruckt an Mittelsfrau übergeben 
werden→  Mittelsfrau gibt es zentral ans LPA→ einige Probleme dabei, bis hin das 
Leute kein Staatsexsamen absolvieren können  

➔ Frage ob wir gemeinsam mit Zahnis uns der Thematik widmen z.B. in Task Force 
zusammen mit Fakultät 

➔ Lukas: M1-Einladungen noch nicht rausgeschickt  (im Herbst 2020 Einladungen an 
falsche Adressen) 

➔ da am 14.02. Physikum bei Zahnis - zu spät für Änderungen → Abwarten der 
Situation bei uns, Ende März nochmal thematisieren und mit Fakultät/LPA 
besprechen 

➔ Konsens: Zusammenarbeit mit Zahnis 
➔ Integration ins Löwenportal erwünscht auch seitens des Studiendekanats 
➔ Vorschlag: Studierende bitte bei LPA-Problemen direkt an FSR melden, dann 

gesammelt mit Zahnis vorgehen  
➔ Probleme sammeln, strukturieren, gemeinsam mit Dekanat und Zahnis ans LPA 

wenden 
➔ Wer will in Task-Force daran arbeiten? - Bedenkzeit bis nächste Woche (08.02.2021) 

 



1.6 Sonstiges 

➔ Anfrage an Amira von Studentin der Vorklinik: Sie hat das Physikum geschoben, wird 
über Stipendiat gefördert - benötigt offizielle Bestätigung, dass dieses Semester nicht 
in Regelstudienzeit eingeht, aber bisher kein offizielles Schreiben von Uni oder LPA, 
dass Semester nicht in Regelstudienzeit zählt, Kontakt mit Dekanat 

➔ Dekanat ist Antwort noch schuldig 
➔ erbittet Unterstützung des FSR 
➔ Wortmeldungen:  

Elisabeth: Abwarten der Antwort, Bafög Studenten auch betroffen 
Sophie: anderer Student hat privat mit Ministerium Kontakt aufgenommen - ist in 
Arbeit, wohl demnächst etwas Offizielles vom Land → Veröffentlichung des 
Schreibens geplant 
 

Ende der Sitzung um 18.50 Uhr 
 
Zweiter Teil der Sitzung  
 
Anwesenheitsliste:  

 

2.2 Besuche (keine derzeit angemeldet) 

➔ keine 

2.10 Beschluss über offenen Brief und die Pressemitteilung zur ÖGD-Quote in 
Zusammenarbeit mit der bvmd und dem FSR Medizin Magdeburg (vorgezogen) 

(fertiges Dokument wird am Donnerstag nachgereicht und auf StudIP hochgeladen) 

Vorstellung durch Anastasia und Abstimmung über offenen Brief und die Pressemitteilung 
des BVMD 

➔ unser Studiendekanat unterstützt offenen Brief, unterschreibt 

 

Gewählte Mitglieder Nicht gewählte Mitglieder 

Leonie Beier (bis 20.02 Uhr) 
Sophie Dahlke  
Hannah Dinklage  
Jasmin Jubeh  
Timo Längrich  
Johannes Münch 
Elisabeth Ottlik  
Paul Poethke  
Friedemann Rabe  
Sophie Sandig (bis 19.16 Uhr)  
Pia Wichert (bis 20.02 Uhr) 
Jakob Zschiesche  
 

Sophie Eidenschick 
Sarah Grehl 
Nathalie Krebs 
Christian Löffler 
Marcel Maschek 
Daniel Müller 
Daniel Romero Posada 
Marius Schmidt 
Natalie Schröder 
Marie-Luise-Schröter 
Anastasia Seib 
 
 
 



➔ soll in Social Media geteilt werden 

“Der FSR möge beschließen, den gezeigten offenen Brief als auch die zugehörige 
Pressemitteilung zur ÖGD-Quote, welche beide in Zusammenarbeit mit dem FSR Medizin 
Magdeburg und der bvmd geschrieben wurden, mitzutragen und zu unterzeichnen.” 
→ Zustimmung: 11  Ablehnung:  0  Enthaltungen: 0       (11 über Kamera zugeschaltet) 

2.3 Abschlussdiskussion und Wahl der internen Kommunikations- und 
Arbeitsplattform (slack vs. rocket.chat (chat.uni-halle.de) vs. Telegram vs. Whatsapp vs. 
Signal vs. andere?) 

➔ Friedemann: unsicher, ob Plattformwechsel zu mehr Aktivität führt, will trotzdem für 
Untergruppen Arbeitsplattform schaffen (Zustimmung im Plenum) 

➔ Paul: Ausspruch für Arbeitsplattform und RocketChat 
➔ Elisabeth: Whatsapp würde dann wegfallen 
➔ Jakob: Sintoma als Liste allem ggü. sehr offen 

Meinungsbild: 
“Soll der FSR zukünftig mit einer Arbeitsplattform wie z.B. slack oder rocket.chat arbeiten?”  

➔ Ja: 14    Nein: 0    Enthaltung: 5 

Meinungsbild: 
“Mit welcher Kommunikationsplattform / Arbeitsplattform soll der FSR zukünftig arbeiten?” 

➔ slack (A) → Stimmen:4  
rocket.chat (B) → Stimmen:10  
Enthaltung (C) → Stimmen: 6 
Entscheidung fällt auf ROCKET CHAT 

Sophie Sandig verlässt die Sitzung 

2.4 Annahme des Protokolle der Sitzungen des FSR vom 18.01.2021, 25.01.2021 und 
13.01.2020 

➔ Protokollanmerkungen zum 18.01. wurden nun eingearbeitet von Paul 
➔ Ergänzung der letzten Protokolle mit rotem Text zur Kommunikationsstruktur 
➔ Protokolle vom 18.01. und 25.01. angenommen 
➔ gewünschte Korrektur im Protokoll vom 13.01.20 beruhte auf einem Missverständnis, 

welches durch Johannes aufgeklärt werden konnte 
→ Protokoll vom 13.01.2020 verbleibt in der ursprünglichen Form 

2.5 Beschlüsse Projektpreis (siehe Anhang: Projektpreisausschreibung, 
Projektpreisordnung, 3 Anträge) 

➔ Projektpreisordnung Ende letzten Jahres neu beschlossen und mit Studiendekanat 
und Dekanat abgestimmt 

➔ FSR Projekte beschließt Projekte inhaltlich, formale Prüfung obliegt Studiendekanat! 

 

http://chat.uni-halle.de/


vorgestellte Projekte: 
2.5.1 Projekt: "Erstellung und Nutzung digitaler Karteikarten an der Med. Fak. mit der 
OpenSource-Software Anki“  

von Jan A., Darius K., Elena D. und Jan F. (Anki-AG in Kooperation mit dem Skillslab) 
 
➔ formaler Fehler: Berechnung der Gelder mit Stundensatz von 10,63€ → Lohnkosten 

Arbeitgeberabteil nicht mit eingerechnet→ d.h. berechnete Lohnkosten inkorrekt  (in 
Summe deutlich höher) 

 
“Der FSR möge beschließen, den Projektantrag "Erstellung und Nutzung digitaler 
Karteikarten an der Med. Fak. mit der OpenSource-Software Anki“ von Jan A., Darius K., 
Elena D. und Jan F. (Anki-AG in Kooperation mit dem Skillslab) zur Abstimmung unter allen 
Studierenden der Medizinischen Fakultät unter dem Vorbehalt der formalen Prüfung durch 
das Studiendekanats zuzulassen.”  
→ Zustimmung: 12 Dagegen: 0 Enthaltung: 0 

2.5.2 Projekt: „Gesundheit als gesellschaftliche Aufgabe – ein Onlinekurs zur Einführung in 
die Verhältnisprävention“  von Dr. Führer und Dr. Lückmann 

➔ über 10.000€ kalkuliert → Projekte dürfen nicht querfinanziert werden (sollen 
komplett mit zur Verfügung gestellten Mitteln umsetzbar sein)  

“Der FSR möge beschließen, den Projektpreisantrag  „Gesundheit als gesellschaftliche 
Aufgabe – ein Onlinekurs zur Einführung in die Verhältnisprävention“ von Hr. Dr. Führer und 
Fr. Dr. Lückmann zur Abstimmung unter allen Studierenden der Medizinischen Fakultät 
unter Vorbehalt der formalen Prüfung durch das Studiendekanat zuzulassen.” 
→ Zustimmung: 12   Ablehnung:  0 Enthaltungen:  0 

2.5.3 Projekt: „Material für die Präventionsarbeit von Mit Sicherheit Verliebt (MSV)“ 
von AG MSV Halle  

➔ Projektpreis-Ordnung schreibt vor, dass dadurch Lehre an der Fakultät bereichert 
werden soll→ Förderungsfähigkeit gefährdet? 

“Der FSR möge beschließen, den Projektpreisantrag “Material für die Präventionsarbeit von 
Mit Sicherheit Verliebt (MSV)“ von der AG MSV Halle zur Abstimmung unter allen 
Studierenden der Medizinischen Fakultät unter dem Vorbehalt der formalen Prüfung durch 
das Studiendekanat zuzulassen.”  
→ Zustimmung:  8  Ablehnung: 2  Enthaltungen:  2 

➔ 10.000€  Budget des MSV nicht genau aufgeschlüsselt 
➔ neue Ordnung soll Projektpreis-Problem des letzten Jahres in Zukunft verhindern 
➔ Konsens: Frist für Projekte 1 Woche um Änderungen vorzunehmen, Beschluss jetzt, 

damit Projekte an das Studiendekanat weitergegeben werden können, ABER keine 
kerninhaltliche Änderung vornehmen 

 



“Der FSR möge beschließen, den Projektpreisanträgen 1 Woche Zeit einzuräumen um 
formale Fehler auszubügeln.” 
→ Zustimmung:  8  Ablehnung: 0  Enthaltungen:  4  

2.6 bvmd-Mitgliedsbeitrag 2021 

➔ Stand 300€ beschlossen für 2020 (3% des Haushaltes normal) 
➔ für das Jahr 2021 erneuter Beschluss nötig, Summe könnte dann zusammen 

überwiesen werden 
➔ bvmd in finanziellen Schwierigkeiten (Sponsoren abgesprungen) , Vorschlag Paul: 

dieses Jahr 500€ zur stärkeren Unterstützung 
➔ Jakob: wie viel sind 3%?, Wille sich mehr einzubringen bei der bvmd 
➔ Johannes: Rechnung der bvmd über letzten Beschluss (300€) noch ausstehend 
➔ Vertagung auf die nächste Sitzung 

Pia Wichert und Leonie Beier verlassen die Sitzung 

2.7 Beschlüsse 

2.7.1 Nachbeschluss SchriftführerInnen 

“Der FSR möge beschließen, Leonie Beier als Schriftführerin, Sarah Grehl als 
stellvertretende Schriftführerin und Christian Löffler als stellvertretenden Schriftführer zu 
benennen.” 
→ Zustimmung:10   Ablehnung:0    Enthaltungen:0  

2.7.2 Nachbeschluss Teamleader 

“Der FSR möge beschließen, Amira Thies zur Teamleiterin Öffentlichkeitsarbeit zu 
benennen.” 
→ Zustimmung:10  Ablehnung:0   Enthaltungen:0 

2.7.3 Inhalt der SteX-Tüten (M1 und M2) 

“Der FSR möge beschließen, den Inhalt der Stex-Tüten für M1 und M2 im Frühling 2021 mit 
300€ zu veranschlagen.” 
→ Zustimmung:10  Ablehnung:0   Enthaltungen:0 

2.7.4 Küchenutensilien  

“Der FSR möge beschließen, 10€ für Küchenutensilien des FSR Büros bereitzustellen.” 
→ Zustimmung:10   Ablehnung:0   Enthaltungen: 0 

2.7.5 Domain der FSR-Website 
 
“Der FSR möge beschließen, 60€ für die Domain der FSR-Website bereitzustellen.” 
→ Zustimmung:10   Ablehnung:0   Enthaltungen:0 

 

 



2.8 Plan zu FSR- und Team-Sitzungen in der vorlesungsfreien Zeit 

➔ Elisabeth: FSR-Leitung wünscht Mitte Februar zweiwöchige Treffen trotz 
vorlesungsfreie Zeit um Zeit der Legislatur optimal zu nutzen 

➔ Paul: Teamsitzungen zur Klärung wichtiger Themen ab Mitte des Monats Februar 
regelmäßig 

➔ allgemeine Zustimmung zu Zweiwochentakt der Teamtreffen 

Meinungsbild: 
“Der FSR möge sich in der vorlesungsfreien Zeit alle 2 Wochen treffen.”  
→ Zustimmung: 13   Ablehnung: 2 

2.9 Sonstiges 

Nachtrag zu 1.6 des Corona-Teils - Corona-Semester Marius:  

➔ SS 2020  laut Landesbeschluss kein reguläres Semester - Studentenwerke sollen 
das umsetzen 

➔ noch nicht veröffentlichtes Gesetz in Arbeit  
➔ Problem für Begabtenförderungswerke (erwarten häufig Nachweis) 
➔ Gesetz tritt voraussichtlich im Februar in Kraft - Unsicherheit, ob derzeitiges und 

kommendes Semester gezählt wird 
 
Nachtrag zu 1.4 Prüfungsdurchführung 
 
➔ 1. Semester - Fernprüfung geplant 
➔ Marius: Online-Prüfung nicht im Einklang mit Rektoratsbeschluss (Fehlannahme 

eventuelle Fernprüfungsordnung im Kommen) 
➔ kein Einfluss auf laufendes Semester → Ende Februar neue Ordnung 

 
Ende der Sitzung um 20.40 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Fertigstellung am 03.02.2021 
durch die Protokollanten: 
 
 
 
Leonie Beier Sarah Grehl Christian Löffler 
Schriftführerin stellv. Schriftführerin stellv. Schriftführer 

 


